
 

令和５年度 

第１回杉戸町高齢者保健福祉審議会 

会 議 録 

 

 

議 事 

 

（１） 令和４年度杉戸町高齢者保健福祉計画及び介護保険事業計画の実績報告につ

いて 

（２） 日常生活圏域ニーズ調査及び在宅介護実態調査結果報告について 

（３） 杉戸町高齢者保健福祉計画・第９期介護保険事業計画の策定スケジュールに

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

期 日  令和５年６月２７日（火） 

場 所  杉戸町役場 第三庁舎２階会議室１ 

杉戸町高齢者保健福祉審議会 

 



 
令和５年度 第１回杉戸町高齢者保健福祉審議会 

 

審議会開会 

閉会の日時 

開会 令和５年６月２７日（火）午後２時００分 

閉会 令和５年６月２７日（火）午後３時４０分 

開催場所 杉戸町役場 第三庁舎２階会議室１ 

議 事 名 

（１）令和４年度杉戸町高齢者保健福祉計画及び介護保険事業計画の実績報

告について 

（２）日常生活圏域ニーズ調査及び在宅介護実態調査結果報告について 

（３）杉戸町高齢者保健福祉計画・第９期介護保険事業計画の策定スケジュ

ールについて 

 職  名 氏 名 出席状況 氏 名 出席状況 

委

員

の

出

席

に

つ

い

て 

１号委員（５名） 

（福祉及び保健医療関係団体を

代表する者） 

室﨑 貴勝 欠席 大橋 登喜夫 出席 

山口 敏彦 欠席 石田 長治 出席 

黒部 真紀 出席   

２号委員（４名） 

（事業者を代表する者） 

袴田 徹 出席 村上 静香 出席 

石田 恵美 出席 鈴木千代子 出席 

３号委員（３名） 

（識見を有する者） 

仁部 前明 出席 長岡 朝子 出席 

市毛 大助 出席   

４号委員（３名）（高齢者福

祉に関心の高い者・公募） 

棚橋 潤一 出席 山﨑 光男 出席 

岡﨑 宏子 出席   

 役 職 名 氏  名 役 職 名 氏  名 

事

務

局 

高齢介護課 課長 小松 晋子 同 主査 岡崎 知子 

同 主幹 吉村 大 同 主査 宮本 敬子 

同 主幹 安田 久規 同 主査 新堀 好美 

  同 主査 田邉 祐子 

会議次第 

１ 開  会 

２ 署名委員の選出 

３ 議  事 

（１）令和４年度杉戸町高齢者保健福祉計画及び介護保険事業計画の実

績報告について 

（２）日常生活圏域ニーズ調査及び在宅介護実態調査結果報告について 

（３）杉戸町高齢者保健福祉計画・第９期介護保険事業計画の策定スケ

ジュールについて 

４ その他 

５ 閉  会 

傍 聴 人  なし 

配付資料 
・次第 

・令和４年度杉戸町高齢者福祉計画及び介護保険事業計画の実績報告 

 

 

 



 

 

１ 開 会  

事務局 

・開会を宣する。 

 

杉戸町高齢者保健福祉審議会条例第７条の規定により、会議は会長が招集し、会長が

議長となる。 

 

会 長：会議の公開について、法令等の定めがある場合を除き、原則公開としてい

ることから本審議会も公開とし、傍聴人への会議資料の閲覧や会議録を公

開とすることについて同意を求める。 

 

委 員：「全員同意」 

 

会 長：本審議会は公開とし、傍聴人への会議資料の閲覧や会議録を公開とする。 

 

５ 署名委員の選出 

会 長：会議録の署名委員に、山﨑光男委員と岡﨑宏子委員の２名を指名する。 

 

６ 議 事 

会 長：町長からの諮問事項はないが、事務局より 

（１）令和４年度杉戸町高齢者保健福祉計画及び介護保険事業計画の実績報 

告について  

（２）日常生活圏域ニーズ調査及び在宅介護実態調査結果報告について 

（３）杉戸町高齢者保健福祉計画・第９期介護保険事業計画の策定スケジュ  

ールについて が議題として提出されている。 

 

会 長：（１）令和４年度杉戸町高齢者保健福祉計画及び介護保険事業計画の実績 

報告について 事務局より説明を求める。 

 

事務局：（１）令和４年度杉戸町高齢者保健福祉計画及び介護保険事業計画の実績 

報告について を説明 

 

会 長：事務局からの説明について質問・意見を求める。 

 

（質問１）杉戸町の介護保険の認定率が低い理由は 

（回答１）人口的にみて同じ高齢者でも、前期高齢者が多いことや、町の施策が

成功していることが一因と考えられます。 

 

（質問２）認定率とはどういうものか。 

（回答２）第１号被保険者約１４，０００人のうち、認定を受けた方の比率にな

っています。 

 

 



 

 

（質問３）町内にない施設に関する数字は、杉戸町民が他市町の施設を利用した

数か。費用はどうしているのか。 

   （回答３）杉戸町の介護保険証を持っている方で、施設に入っている方を指して 

おり、町内にない施設に関しては、町外の施設を利用しています。 

なお、町外施設に居住して住民票をおいた方は、住所地特例で杉戸町

の介護保険加入となっています。支払いについては、杉戸町が行って

います。 

 

（質問４）在宅・施設の区分は。 

   （回答４）特別養護老人ホームと、介護付き有料老人ホームは施設、それ以外は 

在宅にあたります。 

 

 

会 長：（２）日常生活圏域ニーズ調査及び在宅介護実態調査結果報告について 

 事務局より説明を求める。 

 

事務局：（２）日常生活圏域ニーズ調査及び在宅介護実態調査結果報告について 

 を説明。 

 

会 長：事務局からの説明について質問・意見を求める。 

 

（質問１）コロナの影響で外出を控えているのに転倒が増えるなど、要介護認定

者が増えそうな調査結果。通いの場や事業対象者へのサービス普及が

重要になってくる。 

   （回答１）活動が不活発になると身体が弱くなってしまう方が増えてしまうので、 

現在作成しているシニアサロンガイドなどで周知に努め、体操教室な

どの充実など外出したくなる場の創出につなげていきたいと考えてい

ます。 

 

（質問２）転倒に対する不安や、認知症に対する対応、巡回バス・タクシー補助

など、ひとつひとつ解決していかなければならないのでは。 

   （回答２）道路の段差解消バリアフリー化の取り組みなどを中心に現状から更に 

進めてもらうよう、担当課に働きかけをしたいと思います。 

移動時の支援や配慮については、町としても大きな問題と認識してお

り、より良い選択肢を模索している状況です。 

認知症については、生活の困りごとが増えてくるので、相談する場所

の周知をし、包括支援センターや地域の支援者の方などで一緒に考え

ていく必要があります。 

 

   （意 見）同年代の人が地域に居なくなっており、お年寄り同士で話し合う場が

なくなってくる。歩ける身体づくりなど自分の体のために頑張るのは

自分次第、生活をどう充実させるかが大切。 

 



 

 

 

 

 

会 長：（３）杉戸町高齢者保健福祉計画・第９期介護保険事業計画の策定スケジュ 

ールについて 事務局より説明を求める。 

 

事務局：（３）杉戸町高齢者保健福祉計画・第９期介護保険事業計画の策定スケジュ 

ールについて を説明。 

 

会 長：事務局からの説明について質問・意見を求める。 

    （質疑等なし） 

 

７ その他 

会 長：事務局から、その他の事項がないということだが、委員より質問・意見は

あるか求める。 

           

会 長：質問・意見がないことから議事を終了する。 

  

８ 閉 会 

 

 


